
Ata de nº35/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 13 de Setembro de 2017. Aos treze dias do mês de 
Setembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Antonio Marques 
Ferreira da Silva a leitura de texto Bíblico. Após e informou que mediante inciso 
II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 05 de Setembro de 
2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim submeteu-a 
apreciação do plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo 
Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que que constou de: 
Ofício nº 30/2017, de 13 de setembro de 2017, de autoria do vereador José 
Mendes Almeida da Cruz, justificando a ausência da reunião do dia 13 de 
setembro de 2017; Indicação nº 687/2017, de 01 de setembro de 2017, de autoria 
do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja implantado pela Santa Clara um balcão de informações no terminal 
urbano (Rodoviária velha); Pedido de Providência nº 710/2017, de 05 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito reparos no asfaltamento (operação 
tapa buracos) na rotatória das Avenidas Anchieta e Kaikan próximo a pizzaria 
Napolitana e que também seja feito um quebra mola em frente a lavanderia que 
fica na Avenida Kaikan; Indicação nº 711/2017, de 11 de setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal a construção da praça Joana Angélica, localizada em frente a 
Universidade Federal do Sul da Bahia(UFSB) e instalação de postes de 
iluminação nesta localidade; Pedido de Providência nº 712/2017, de 11 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Marcílio Carlos Goulart, SOLICITA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja efetuado melhorias de infraestrutura com 
patrolamento nas ruas Tapajós, Morumbi e Mucugê no bairro Universitário; 
Indicação nº 713/2017, de 11 de setembro de 2017, de autoria do Vereador 
Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
seja criado cursos de capacitação profissional para os guardas municipais; 
Indicação nº 714/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria da Vereadora 
Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
pavimentação asfáltica e refazer a rede de esgoto na rua Campo Grande, no 
bairro Tancredo Neves; Indicação nº 715/2017, de 15 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja realizado estudos para viabilizar a criação de um Loteamento 
Popular no município; Indicação nº 716/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja realizado o recapeamento asfáltico na rua da Pituba no bairro 
Bela Vista; Indicação nº 717/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
mobilize esforços junto a Reitoria do IF Baiano (Instituto Federal Baiano) Campus 
Teixeira de Freitas para a implantação do curso Superior de Engenharia 
Agronômica na unidade escolar supracitada; Indicação nº 718/2017, de 12 de 



setembro de 2017, de autoria do Vereador Jonathan de Oliveira Molar, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a intensificação do policiamento no bairro Mirante 
do Rio no município de Teixeira de Freitas; Indicação nº 719/2017, de 12 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito reparos na sinalização horizontal das 
Avenidas de Teixeira de Freitas; Indicação nº 720/2017, de 12 de Setembro de 
2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação asfáltica e iluminação da 
estrada que dar acesso a biquinha, localizada nas imediações entre os bairros 
Teixeirinha e Colina Verde; Indicação nº 721/2017, de 12 de setembro de 2017, 
de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja colocado um poste com iluminação na praça do Colégio 
Joaquim José de Almeida, entre a quadra de esportes e os CRAS, no bairro 
Ulisses Guimarães, pois no local existe uma academia ao ar livre; Indicação nº 
722/2017, de 12 de Setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de 
Oliveira Molar, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que a Secretaria de 
infraestrutura tenha uma maior atenção quanto a iluminação pública e a limpeza 
pública dos bairros Liberdade I e II; Indicação nº 723/2017, de 11 de setembro 
de 2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito reparos hidráulicos e de infraestrutura, a 
exemplo do conserto do forro que se encontra desabado na creche municipal 
Nova Jerusalém, no bairro Nova Jerusalém; Indicação nº 724/2017, de 12 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a construção da sede própria da Associação dos 
profissionais de beleza e similares de Teixeira de Freitas; Pedido de Providência 
nº 725/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Leonardo 
Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
manutenção da rede de iluminação pública da rua Ipiranga, no Centro; Indicação 
nº 726/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Agnaldo 
Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja reservado um 
espaço físico, para acomodação de parques, circos ou qualquer outro evento 
cultural; Indicação nº 727/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja feita a implantação de saneamento básico nas ruas: Jaborandi, Céu 
azul e Portal das Flores no bairro Liberdade II; Indicação nº 728/2017, de 12 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja construída uma Escola de 
Educação Infantil no bairro Padre José I e II; Indicação nº 729/2017, de 12 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Wildemberg Soares Guerra, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam construídas coberturas do ponto de 
embarques e desembarques dos passageiros de transporte coletivos localizados 
na Avenida Getúlio Vargas próximo a Honda revenda de motocicletas; Pedido 
de Providência nº 730/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do Vereador 
Wildemberg Soares Guerra, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
feito serviço de patrolamento na rua Jorge Amado em toda sua extensão no 
bairro Recanto do Lago; Indicação nº 731/2017, de 12 de setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a instalação de uma extensão das atividades da casa da Cultura no 
bairro Santa Rita, incluindo aulas de ballet, pintura em tecido, aulas de teatro, 
capoeira, aulas de violão, pintura em tela, cursos de desenhos, aerografia, 



literatura infantil e artesanato; Indicação nº 732/2017, de 12 de setembro de 
2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que sejam oferecidas aulas gratuitas de zumba no bairro 
Santa Rita; Indicação nº 733/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja incluso no tratamento oncológico, o acompanhamento 
psicológico e distribuição de lanches para os pacientes da UNACON. Reforma e 
recuperação da rede elétrica do LACEN (laboratório Nova Filosofia);Moção de 
Congratulação nº 25/2017, de 11 de setembro de 2017, de autoria da vereadora 
Erlita Conceição Freitas, aos 30 anos do Movimento dos Trabalhadores Rurais 
sem Terra; Projeto de Lei do Legislativo nº 28/2017, de 12 de setembro de 2017, 
de autoria do vereador Valci Vieira dos Santos, “Dispõe sobre a criação do 
“Programa Empresa na Escola” no município de Teixeira de Freitas”; Projeto de 
Lei do Legislativo nº 29/2017, de Julho de 2017, de autoria da Mesa da Câmara, 
“Alteram dispositivos da Lei Municipal nº 447/2008, de 06 de março de 2008 e 
dá outras providências”; Projeto de Lei do Legislativo nº 30/2017, de 11 de 
setembro de 2017, de autoria dos vereadores Ailton Lacerda Ferreira, Erlita 
Conceição Freitas, Jonathan de Oliveira Molar, José Mendes Almeida da Cruz, 
Marcílio Carlos Goulart, Marcos Gusmão Pontes Belitardo, Ronaldo Alves 
Cordeiro e Wildemberg Soares Guerra, “Acrescenta nova redação ao artigo 43 
da Lei Municipal nº 694/2013, do município de Teixeira de Freitas”; 
Requerimento nº 19/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações sobre planilha de 
viabilidade econômica, compreendendo todos os setores referentes ao custo 
operacional do Laboratório Nova Filosofia – Lacen. Informações acerca dos 
equipamentos que compõem o laboratório. Cópia do contrato de locação do 
gerador de energia que presta serviço ao mesmo; Requerimento nº 20/2017, de 
12 de setembro de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes 
Belitardo, requer informações sobre toda demanda reprimida de consultas e 
procedimentos em espera, inclusive oncológicos pendentes na Regulação 
Municipal. Após, o Senhor Presidente informou que passaria a trabalhar em um 
único expediente e passou a palavra aos ORADORES INSCRITOS, e na 
oportunidade fizeram uso da tribuna: o Vereador Valci Vieira dos Santos 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, citando a parceria entre iniciativa privada 
e pública nas instituições de ensino em Teixeira de Freitas. O Vereador Antonio 
Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Iniciou o seu discurso falando das 
proposições de sua autoria enfatizando a criação de cursos para a guarda 
Municipal de Teixeira de Freitas, mencionou o seu apelo ao Comandante da 
Policia Militar para segurança ao Bairro Mirante do Rio, mencionou o serviço mal 
prestado da viação Santa Clara. O Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior 
saudou a todos. Mencionou as proposições de sua autoria, parabenizou ao 
Executivo pela realização de torneios esportivos, que os projetos em tramitação 
a benefício do povo, tinham o seu apoio. Neste instante o Senhor Presidente 
convidou a professora Francisca Brasília Marques, Coordenadora da APLB 
Sindicato em Teixeira de Freitas. Após, a Vereadora Erlita Conceição de 
Freitas saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento questionando onde estava 
sendo aplicado o recurso destinado para UNACON? Que mulheres estavam 
morrendo, aguardado o tratamento oncológico, disse que o Outubro Rosa era 
pra conscientizar e mobilizar as mulheres na prevenção do câncer, foi aparteada 



pelo Vereador Valci Vieira dos Santos, prosseguindo a Vereadora Erlita 
Conceição de Freitas sugeriu que esta Casa assumisse a campanha do Outubro 
Rosa e Novembro Azul. O Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos. Iniciou 
o seu pronunciamento agradecendo a comunidade do povoado Santo Antonio, 
pelo empenho na realização e resgate do desfile cívico de 7 de setembro, falou 
da implantação de cursos e oficinas da casa da cultura no povoado de Santo 
Antonio, finalizou cobrando a resolução do crime do Seu Pai Jeolino Lopes 
Xavier. O Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando da sua indignação quanto a maneira brusca e sem 
diálogo do remanejamento de alunos da EJA de uma escola para outra a essa 
altura do ano letivo, questionou onde estava o recurso destinado para UNACON? 
Porque houve redução de todos os serviços realizado na UNACON? Porque o 
diretor da Unacon trabalhava 02 dias na semana e retornava para Vitória da 
Conquista? Foi aparteado pelo Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, prosseguindo 
o Vereador Jonathan Oliveira Molar falou que uma Senhora que a muito tempo 
estava sendo negligenciado o seu tratamento, que faleceu na terça-feira próxima 
passada. O Vereador Juvenal de Etelvina Laureano saudou a todos. 
Parabenizou a Gestão Municipal pela realização do desfile cívico de 7 de 
setembro, disse que as pessoas estavam cobrando melhorias nas ruas quanto 
a iluminação e reparos na questão dos buracos, foi aparteado pelo Vereador 
Leonardo Feitoza da Silva. O Vereador Wildemberg Soares Guerra saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua autoria, 
frisando o Projeto de Emenda a Lei Orgânica, para orçamento impositivo, foi 
aparteado pelo Vereador Marcilio Carlos Goulart, prosseguindo, o Vereador falou 
sobre a questão da UNACON, sobre a licitação da reativação dos Radares. O 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas. O Vereador Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento sugerindo que o desfile cívico fosse somente das escolas e 
forças de segurança, mencionou as proposições de sua autoria, foi aparteado 
pelo Vereador Joris Bento Xavier e Wildemberg Soares Guerra, prosseguindo o 
Vereador Marcilio Carlos Goulart falou que o remanejamento de alunos deveria 
ser feito no início do ano letivo, para não causar desistência e prejuízo para os 
alunos, que o Secretário Municipal de Educação deveria repensar a sua ação,  
foi aparteado pelo vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior, finalizando, o 
Vereador falou que era necessário buscar uma solução para a questão da 
UNACON. O Vereador Adriano Santos Souza saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando da sua visita a casa da cultura, parabenizou o trabalho 
que estava sendo realizado por aquela casa, falou das proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, foi aparteado pelo Vereador Juvenal de 
Etelvina Laureano, prosseguindo, o Vereador Adriano Santos Souza pediu 
urgência no conserto do equipamento do arco cirúrgico. O Vereador Marcos 
Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Falou das proposições de sua 
autoria, foi aparteado pelo vereador Marcilio Carlos Goulart, prosseguindo, o 
Vereador falou sobre a eficácia do Laboratório Municipal Nova Filosofia, mas era 
preciso manutenção constante no mesmo. O Vereador Manoel Pedro da Silva 
Neto saudou a todos. Parabenizou a gestão pela a realização do desfile cívico 
de 7 de setembro, mencionou a corrupção no cenário nacional, que era preciso 
a população ficar atenta em quem votar, que a corrupção matava muitas 
mulheres que ficavam na fila para tratamento e o recurso não chegava, que ele 



era favorável a campanha de conscientização do Outubro Rosa e Novembro 
Azul, falou que as ruas estavam ás escuras e todas precisando de reparos. O 
Vereador Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento parabenizando a gestão municipal pela realização do desfile 
cívico, falou sobre o bate papo com a juventude Teixeirense para 
conscientização quanto a política no âmbito Municipal, falou das proposições de 
sua autoria e importância das mesmas, mencionou a questão do reordenamento 
escolar, que a falta de compromisso da gestão anterior estava se refletindo na 
gestão atual.  Neste instante, o Senhor Presidente passou a presidência interina 
da Mesa, para o Vereador Vice-presidente, José Bernardo Gomes Cabral, para 
que ele pudesse usar da tribuna. Assim, o Senhor Presidente passou a palavra 
para o Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa que saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando sobre a questão do remanejamento dos alunos do 
Curso da EJA, comentou sobre o Outubro Rosa e Novembro Azul, agradeceu 
aos colegas pela preocupação com o Município e que esta Casa estava a 
disposição da população, mas que a mesma precisava participar não só na 
época da dificuldade, finalizou falando da crise hídrica de Teixeira e Região e 
comentou a inoperância da Embasa. Neste instante, o Presidente interno, o 
Vereador José Bernardo Gomes Cabral devolveu a presidência ao Vereador 
Agnaldo Teixeira Barbosa que passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando 
solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações, Pedidos de Providências e Moção sendo portanto, autorizado, o 
Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente Submeteu a votação do Plenário 
Requerimento nº 19/2017, de 12 de setembro de 2017, de autoria do vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações sobre planilha de 
viabilidade econômica, compreendendo todos os setores referentes ao custo 
operacional do Laboratório Nova Filosofia – Lacen. Informações acerca dos 
equipamentos que compõem o laboratório. Cópia do contrato de locação do 
gerador de energia que presta serviço ao mesmo, que foi aprovado por 
unanimidade; O Requerimento nº 20/2017, de 12 de setembro de 2017, de 
autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações sobre 
toda demanda reprimida de consultas e procedimentos em espera, inclusive 
oncológicos pendentes na Regulação Municipal foi submetido a votação do 
plenário e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Leonardo 
Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de 
discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais 
vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio 
Alves Pinto, 13 de Setembro de 2017. 
 

 


